

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón. Teni-
nos, 1. 3.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

LO TENIAMOS PREVISTO

Fija la atención pública en los asuntos de Cuba, parece olvidada casi la guerra de Filipinas y cuanto a estas islas se refiere, como si el Archipiélago fuera cosa de poca importancia.

Nosotros creemos que es tan grave lo que allí ocurre, y que puede tener tanta trascendencia aquella rebelión, que si se persiste en seguir la misma marcha que hasta ahora sigue el Gobierno, será tarde dentro de poco tiempo para conseguir la paz con reformas ni sin ellas, teniendo a la postre que abandonar aquellas colonias, cuando faltos de todo recurso, nos sea imposible enviar allí, para continuar la guerra, más hombres ni más dinero.

Aunque tarde y con daño, obligados a salvar la monarquía, o creyendo salvarla con ello, se ha dado por los actuales gobernantes satisfacción a la justicia y a la libertad, concediendo a Cuba las reformas que tanta polvareda han levantado en el campo reaccionario, y no se ha vacilado en sacrificar los intereses de muchos españoles a los intereses de la paz y a los de la patria.

¿Qué razones existen para obstinarse en negar a Filipinas aquellas reformas que, infaliblemente traerían la sumisión de los rebeldes, y que en nada habrían perjudicado a los intereses de España?

¿Son nuestros gobernantes tan torpes, tan ciegos, tan imbéciles o tan malvados, que quieran desaprovechar esas dolorosas enseñanzas, que en la cuestión cubana debieron aprender para siempre? ¿Es que obstinan en despreciar las sabias lecciones de la experiencia y de la historia?

Ni son tan torpes, ni tan ciegos, ni tan imbéciles; lo que ocurre es que no se atreven a mermar los privilegios de las órdenes monásticas; que la reacción domina en elevadas esferas, y todo lo que sea ir contra la cingula y el sayal ha de encontrar allí poderosa resistencia, obstáculos insuperables, escrupulosos monjes que nadie ha de poder vencer.

La adhesión aparente del clero a la actual dinastía, la protección que Roma dispensa a las instituciones, no puede ser indiferente ni mucho menos, y en algo ha de compensarse. Esto nos parece lógico y natural.

¿Cómo, pues, acabar con la dominación teocrática en las islas Filipinas, y menoscabar los intereses de la iglesia y sus derechos?

Triste suerte la de España!

Los frailes la despoblarán y empobrecerán; los frailes serán causa de que esa guerra se prolongue hasta aniquilarnos; a los frailes se deberá la pérdida de Filipinas; por los frailes estamos haciendo sacrificios de sangre y de dinero; que, a la postre, resultarán estériles.

Se ha tratado de hacer componendas y arreglos con los cabezallas más prestigiosos de aquella insurrección, y nada se ha conseguido, pues lo primero que exigen es que acabe allí el dominio de las órdenes monásticas, y a eso no se puede acceder por lo visto.

No hay paz; por ahora se han desvanecido las esperanzas de hacer otro

Zanjón; a beneficio de los frailes continuará la guerra.

Lo teníamos previsto.

DESUNDIAMOS LOS CAMPOS

No es en vano por lo que un día y otro venimos diciendo a todos los amantes de la libertad: «Uníos, organizaos.» Los hechos vienen por sus pasos contados a demostrarlo necesaria que es esa unión y esa organización para hacer frente a los graves acontecimientos que se abocan.

El pueblo acoge con cierta frialdad esas excitaciones y se comprende; porque ese momento tan deseado no llega nunca, más comprenda, comprendan especialmente los republicanos que ese momento ha de llegar indefectiblemente, porque lo traen las circunstancias de las cuales son hijo: los individuos lo mismo que las colectividades.

La concesión a Cuba de la autonomía es un escalón más que nos acerca al fin de nuestras aspiraciones. Si ella termina la guerra, que no lo creemos, porque es ya tarde, es necesario despedir a los monárquicos con esta sola razón: «Un principio que habeis robado al programa republicano es lo único con que habeis podido dar fin a una espantosa guerra que provocaron las inmundicias del régimen monárquico; luego la República salva lo que la monarquía pierde; luego la República se impone para salvarlo todo como ha salvado a Cuba. Marchaos.»

Si la autonomía no acaba la guerra de Cuba, los republicanos deben igualmente imponerse, porque ellos son los únicos que tienen autoridad para implantarla, y los que pueden hacerlo dignamente, por convicción; no los monárquicos que llevan allí tan importante reforma por miedo, por cobardía, porque han perdido la cabeza, no saben ya qué hacer, y con tal de salvar a la monarquía que es lo único que les interesa, son capaces hasta de adoptar el programa republicano entero, siquiera sea con la dañina intención de falsearlo y deshonrarlo como han hecho con los derechos de sufragio, asociación, reunión y libertad de imprenta, y como harán de seguro con la aplicación de la autonomía a las Antillas.

Cada día más, por consiguiente, se acentúa la necesidad de la República.

No hay, pues, tiempo que perder, porque el carlismo está en acecho, y aunque no sea más que para proporcionarnos la ocasión de arrancar de España hasta las raíces de esa mala yerba es muy probable que se echen al campo.

Los republicanos deben ponerse en condiciones de hacer frente a todo lo que venga; que si Francia supo triunfar de la Europa coaligada contra ella, porque representaba la revolución, las ideas de libertad y progreso, encarnadas en los partidos democráticos, deben también vencer a la miserable coalición reaccionaria que por todas partes nos amenaza.

Que esta obra de salvación de la idea, sea suficiente a acercar y organizar a los republicanos, no como rivales que se disputan una presa, sino como

hermanos que se proponen realizar un acto grandioso y digno.

Empiece esta organización por los individuos, que así será más posible y fácil la de las colectividades.

Resucite en todos y en cada uno de nosotros el valor indomable de nuestros padres; inspirémonos en su ejemplo y preparémonos a la lucha que se avecina, teniendo en cuenta que ella se ha de decidir, no con palabras, sino con pólvora y balas.

B.

APUNTES POLITICOS

Ha dimitido el Alcalde de Alicante señor barón de Finestrat.

Esta noticia escueta la dimos ayer. Falta la segunda parte; decir que ha sido nombrado Alcalde de Alicante D. José Gádea Pro, y publicar un inventario de lo que deja la administración conservadora, o un Estado de la gestión financiera que es igual, porque la publicidad es una gran cosa en estos tiempos que alcanzamos.

Nuestro distinguido correligionario (pues como tal consideramos al republicano revolucionario D. Rafael Fernández R. de Soria), llegó como dijimos a esta capital, acompañado de su sobrino Sr. Rodríguez de Vera y de los entusiastas republicanos progresistas de Villena, señores Ferriz y Lison, hospedándose en el Hotel Iborra.

A la estación fueron a esperar a los viajeros buen número de republicanos, entre ellos los Sres. López Campello presidente del Comité provincial de nuestro partido, Oarrichena, federal y nuestro director Sr. Sevilla.

En el hotel y de sobremesa se habló de política cambiando impresiones teniendo el gusto de oír la autorizada palabra del Sr. Fernández de Soria, vocal de la Comisión ejecutiva de la Asamblea revolucionaria de Sevilla, quien sin pretensiones de orador se expresó con elocuencia, haciendo una hermosa síntesis de política general exacta, de los males que aquejan a España; males cuyo remedio señala el ilustre patriota en un cambio radical de instituciones por medio de la revolución.

Todos los comensales estuvieron conformes en esa solución y así lo manifestaron con sinceridad y franqueza como hombres honrados y buenos patriotas.

No hubo brindis; aquello fue una conversación íntima que recogió y guarda en su memoria LA UNION DEMOCRÁTICA con júbilo, porque ve coincidir con su criterio, a hombres de la valía del esforzado campeón de la democracia y la República, quien de ningún modo aprueba la lucha en los comicios, irrisión del sufragio, burla insupportable de la grey monárquica.

Saludamos con respeto y cariño a los buenos republicanos de Lorca, Villena y Elche, que ayer nos honraron con su visita y tengan la seguridad al partir para sus respectivos pueblos, que participamos de sus nobles aspiraciones y deseos de instaurar la República española, única que puede salvar a la patria de la perdición y la ruina.

NOTAS Y NOTITAS

El gobierno tiene el propósito de realezar un empréstito en grande escala tan pronto como se conozca el resultado de las reformas y comprenda que puede realizarse en buenas condiciones.

Telegrafían de Valencia que es objeto de comentarios la desaparición de aquella ciudad de un jefe importante de la pasada guerra carlista.

Se dice que se encuentra en el maestrazgo.

Por telégrafo nos comunican desde Málaga noticias tranquilizadoras respecto al accidente que padeció D. Pedro Gómez y Gómez, y del cual dimos cuenta ayer.

Nos es grato participar estas noticias a nuestros lectores.

Dicen de Roma que los artistas pensionados en la Academia Española de aquella ciudad han terminado ya los trabajos que han de enviar a Madrid.

Han llegado a Ronda los ciclistas D. Rafael Troyano y D. Ricardo Urburo; que han hecho el recorrido de Madrid a dicha ciudad andaluza en cuarenta horas, en equipo de «tan-dem».

El regreso lo efectuarán en igual forma.

Ayer salió para Caldas de Montbuy nuestro querido amigo el notable escritor D. Agustín Querol, quien padece desde hace tiempo un fuerte ataque de reuma que le ha imposibilitado temporalmente de dedicarse a sus tareas artísticas.

Le deseamos un pronto regreso y un total restablecimiento.

El próximo presupuesto

El ministro de Hacienda ha remitido a sus compañeros de Gabinete una comunicación, encargándose redacten los presupuestos de gastos de sus respectivos departamentos para el próximo año económico, y que se lo remitan antes del 1.º de Enero inmediato.

Al propio tiempo significa el señor Puigerver a los demás ministros que procuren disminuir los gastos en lo posible, y que no aumenten los créditos que rigen en el actual, a no ser absolutamente indispensable.

Por último, como no hay propósito de hacer grandes alteraciones en el presupuesto general vigente, y precisa tener formado el proyecto para someterlo a las Cortes en cuanto éstas se constituyan, advierte el ministro de Hacienda a sus compañeros que si no le remiten los presupuestos parciales, considerará reproducidos los que rigen en la actualidad, de igual manera que si algún ministro no quiere reformarlos, puede limitarse a manifestarlo así, para el mismo objeto.

Los periódicos americanos siguen dando cuenta de la excelente impresión que en América ha producido la concesión de la autonomía en Cuba, y la prensa en general elogia la sinceridad

del gobierno español, no dudando de que los frutos que tal medida dé han de ser los de una próxima y estable paz.

También en Barcelona se ha operado una gran reacción á favor de la implantación de la autonomía. Los enemigos de ella van convenciéndose de que deben aceptarla por deberes de patriotismo aunque por el pronto salgan algún tanto perjudicados.

Reunión suspendida

Ha sido suspendida por un delegado del gobernador una reunión que proyectaba celebrar en el círculo Tradicionalista de Barcelona la juventud escolar de la Universidad y escuelas especiales.

El delegado alegó que carecían de la oportuna autorización para celebrar la reunión.

Los escolares se retiraron en medio del mayor orden.

Habiendo dado por terminada la licencia que por el Ayuntamiento le fué concedida, anteayer volvió á posesionarse en el cargo de 6.º teniente de alcalde, encargado del distrito del Ensanche, D. Alejandro Vila, cesando el concejal D. Antonio Ruiz Pastor, que interinamente la venía desempeñando.

Los alumnos de la Universidad Central están muy excitados por haberse dado órdenes terminantes para que las vacaciones de Navidad no empiecen hasta el día 23.

Se han negado á asistir á clase, pidiendo las vacaciones y armado un pequeño alboroto, pero se les negó lo que podían conminádoles con severo castigo.

Prévia segunda convocatoria y bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Herrero, se han reunido ayer mañana á las doce en el Ayuntamiento los vocales que componen la comisión municipal de Ensanche, habiendo acordado despues de algunas aclaraciones emitir dictamen y aprobar varios asuntos pendientes de resolución.

Denuncia grave

El Sr. D. Eugenio Silvela ha presentado al fiscal del Supremo una grave denuncia, reproducción de otra hecha al juez de Fuente de Cantos.

Se trata de que en Monasterio se hizo una suscripción á favor de los soldados que vuelven heridos ó enfermos de Cuba y Filipinas, con objeto de remitirla á *El Imparcial*, suscripción que produjo 500 pesetas; y tal cantidad, que fué entregada al alcalde de Monasterio, D. Rufino Muñoz Sazaga, no ha llegado á la administración de *El Imparcial*; ni se tiene noticia de su paradero.

Ante tan extraordinaria situación, varios vecinos de Monasterio denunciaron el hecho al juez de Fuente de Cantos, y D. Eugenio Silvela, despues de hacer, sin obtener resultado, gestiones particulares, ha reproducido la denuncia ante el fiscal del Tribunal Supremo.

En vista de que las circunstancias por que atraviesa la patria no han variado, este año, como el anterior, la fiesta á la Purísima Concepción, patrona del arma de infantería, se celebrará sin gran aparato. Parece que los cuerpos de infantería oirán una misa, y los soldados serán obsequiados con metálico y ranchos extraordinarios.

Reparados los desperfectos que el temporal de 10 de Noviembre ocasionó en el punto de la Ramba de Cheste, en la línea de Utiel, desde ayer quedó restablecido el servicio de todos los trenes de pasajeros y mercan-

cias en toda la extensión de la línea.

La primera temporada de naranja toca á su fin, siendo bastante buenas las últimas noticias de Londres, lo cual ha dado motivo para que en estos últimos días se hayan embarcado muchos miles de cajas.

En ésta se cotiza la naranja ordinaria de cinco á cinco y medio reales arroba y buena de seis á siete.

La provisión de una cátedra

La sección tercera del Consejo de Instrucción pública tiene en estudio el expediente incoado para proveer la cátedra de Literatura griega de la Universidad Central, que ya fué dictaminado por una potencia del anterior Consejo.

Entre los aspirantes figuran los números 83, 130 y 320 del escalafón. Los dos primeros tienen, á más de su mayor antigüedad, la cualidad meritoria de explicar dicha asignatura, el número 130 desempeñaba ya esa cátedra en Granada con anterioridad en que se anunció el traslado, condición preeminente que se exigía para el concurso.

A pesar de esto fué designado el interesado con el núm. 320, posponiendo mayores méritos y servicios que ostentaban otros aspirantes.

Comisiones caducadas

Los abusos que algunos profesores han cometido, abandonando, bajo el pretexto de desempeñar otros cargos en comisión, las cátedras de los centros de enseñanza en que debían prestar sus servicios ha motivado la publicación de una Real orden, que aparece en la *Gaceta*, en la que se dispone que todos los profesores dependientes de la dirección general de Instrucción pública, que se encuentren fuera de los centros á que pertenezcan, se incorporen á ellos sin pretexto alguno al espirar el plazo de las próximas vacaciones, incurriendo de no hacerlo en las responsabilidades que señalan los arts. 170 y 171 de la ley de Instrucción pública.

Al mismo tiempo se encarga á los jefes de los centros de enseñanza que manden á la dirección general una relación nominal de los catedráticos que vuelvan á ellos y de aquellos que no lo hagan, expresando en ambos casos las fechas.

IDEAS SUELTAS

La voz del deber

Muy grande debe ser la impresión que la austeridad de la vida produce en la muchedumbre, cuando el pueblo griego, admirado de la virtud de Aristides el Justo, llegó á preguntarle:

—¿Cómo has podido conservar hasta la vejez la pureza del alma? ¿no te han llamado nunca las seducciones del mundo?

—Sí, me han llamado, como á todos los mortales. En horas de abatimiento, y en la mitad del camino de la vida se han interpuesto entre mis designios y yo las tentaciones del mal. Con su poder fascinador me han mostrado las miserias del mundo: perseguida la idea, violado el derecho, despreciado el trabajo, imperante el egoísmo; con sus voces que impulsan y arrebatan me han cantado los placeres del vicio, los goces de la riqueza, las excelencias del poder, y para arrastrar al alma tras sí me han prometido la posesión del cielo en la tierra si me desviaba del recto camino.

—¿Y cómo has resistido si eres débil como los demás hombres?

—Porque hay cobardía en ser malo, y los dioses me dieron valor. En mi conciencia, una voz imperiosa y severa ahogaba las del vicio y la corrupción.

—¿Y qué era lo que así te hablaba con tal energía?

—La voz del deber.—COBOS.

CORREO DE MADRID

6 Diciembre 1897.

El miércoles llegará Weyler á Barcelona.

No ha resuelto nada de su viaje á Madrid, ó al menos no se lo ha comunicado á nadie.

Mañana se leerá el Mensaje de McKinley y pasado mañana martes lo conocerá el gobierno, que se reunirá al día siguiente para acordar la continuación ó la disolución de las Cortes.

Hay escasísimas noticias que telegrafiar.

Se ha celebrado el banquete dado por el representante en España de los Estados Unidos Mr. Woodford.

Ha estado brillantísimo. De los ministros asistieron Moret y Gullón.

Del Cuerpo diplomático todos los embajadores extranjeros.

Woodford demostró gran afecto á España; dijo que los Estados Unidos no dificultarían la política de atracción del gobierno español, en Cuba.

Los ministros han salido muy bien impresionados.

Telegrama oficial de la Habana. El coronel Tovar comunica que ha llegado á Guisa y tomado las posiciones que ocuparon los rebeldes. Pando irá á Manzanillo.

Se asegura que el furibundo anarquista que ha salido de Londres, viene con objeto de cumplir una misión contra una alta personalidad de esta corte.

En todas las estaciones se ha redoblado la vigilancia, teniendo severas instrucciones los agentes de policía.

Telegrafian de Barcelona que la colonia portorriqueña se ha reunido en fraterno banquete.

En él hubo brindis entusiastas por la autonomía y por Sagasta, Moret y Moya, director de *«El Liberal»*.

Se acordó telegrafiar á la pequeña Antilla felicitando á los partidos de ella por la concesión de la autonomía.

Telegramas recibidos de Guatemala dicen que se teme estalle en aquella República una nueva revolución á consecuencia de las inhumanas medidas tomadas por el Sr. Barrios.

Según se asegura, este señor manda azotar á sus adversarios, calculándose en unas 200 personas las que diariamente sufren tan bárbara afrenta.

No hay por ahora probabilidad de que se celebren en breve elecciones para la formación de nuevas Cortes.

El Sr. Sagasta ha dicho que el gobierno no se ocupará por ahora ni en mucho tiempo de la disolución de las Cortes.

Mientras los asuntos de Cuba no presenten un aspecto más favorable, Sagasta no disolverá las Cortes actuales, por miedo á que las nuevas le exijan responsabilidad.

LAS DOS ORILLAS DEL RIO

El río no era muy ancho, pero era muy profundo, tan profundo, que hay quien dice que no tiene fondo.

El río era muy largo, muy largo. Ni se conoce la fuente en que nace ni el mar en que desagua.

Su curso es muy lento: tarda más una rama que en él se arroje en perderse de vista, que la felicidad que se codicia tarda en llegar á quien la espera.

Ni tiene oleaje ni tiene espumas. A trecho refleja tintas rosadas, como la neblina de la aurora; á trechos es totalmente negro, como noche sin luna y sin estrellas y envuelta en nubes. Cuando brilla, parece plata líquida; cuando se oscurece, boca de lobo.

Tiene dos nombre, aunque nadie sabe cuál es el verdadero.

Unos le llaman el río «de la muerte», otros el río «de la vida».

Una pequeña barca flota en él, pero la barca no tiene remeros.

La corriente por sí, ó una fuerza misteriosa, la lleva alternativamente de una á otra orilla.

En cierta ocasión, y en hora en que no se sabe si era la del amanecer ó la de la caída de la tarde, porque la luz del cielo era pálida y así podía ser la del alba como la del último crepúsculo, y aunque el sol rozaba el horizonte, en él parecía enclavado, fingiendo lo mismo un sol naciente que un sol que llegó á su ocaso: en aquella ocasión, repetimos, y en aquella hora indecisa, llegó á una de las orillas un anciano anhelante y fatigoso, como si viniera de un largo viaje, y sobre una ancha piedra se sentó, que no podía más y deseaba descanso.

Sí. Venía sin duda de un largo viaje y estaba á punto de llegar al fin.

Diríase que el fin de su peregrinación y fin desconocido estaba en la otra orilla, según era la expresión de ansia, de duda, y de espanto con que fijaba en ella sus enturbiados ojos.

Y esperó á que la barca se acercase. Así pasaron algunos momentos.

De pronto llegó corriendo, alegre y juguetón, un niño de cabellos rubios y ojos brillantes.

Según el ímpetu de la carrera, de muy cerca venía, que si viniera de lejos como el anciano, más despacio llegaría y más rendido.

Al anciano se acercó y pronto se hicieron amigos. Y á la voz cascada de aquel se mezcló la voz argentina de éste; las manos rugosas y exangües estrecharon las manitas suaves y rosadas; los labios áridos se posaron sobre la fresca tez; los hilos de plata se enredaron á los hilos de oro. Sí; se habían hecho amigos.

Extraños amigos, porque en nada estaban conformes.

Si el niño decía:—¿Qué mañana tan alegre!

Murmuraba el viejo:—¿Qué tarde tan triste!

Que, exclamaba palmoteando:—¿Mira cómo sube el sol!

Este le oponía replicando:—No sube, no, que se hunde.

Las que eran nubes de grana para el uno, eran densos nubarrones para el otro.

Y cuando el pequeñín se mostraba impaciente por pasar el río, el abuelo le sujetaba con angustia y le aconsejaba en voz baja que tuviera paciencia:—Ya lo pasaremos, ya; no tengas prisa; ¿quién sabe lo que hay en la otra orilla!

Y en esto la barca se acercó.

Y ni aún respecto á la forma del barquichuelo estuvieron de acuerdo el viejo y el niño.

—¿Qué bonita—decía éste—parece una cuna!

—¿Qué fea—decía aquél—parece un ataúd!

—¿Quiero entrar! ¿Quiero entrar en ella, repara cómo se mece!

—Yo, no! ¡No quiero entrar! ¡Ea muy estrecha! ¡Y está inundado!

—¿Me dá alegria!

—¿Me dá miedo!

—Pero al fin entraron y empezaron á cruzar el río.

Línea misteriosa entre dos orillas, de las que una es luz y otra es sombra, sin que se pueda comprender cuál es sombra ni cuál es luz.

Lindero móvil, vago y fluido entre el ser y la nada, que se ignora si marca un fin ó un principio.

Río de vida ó río de muerte, que corre agua abajo ó sube aguas arriba.

Lucas y sombras, penumbras y destellos, todo está confundido: la barca con su imagen en las aguas; ataúd que aparece el reflejo de una cuna: el cabello blanco del anciano y el cabello rubio del niño, oro que es plata ó plata que es oro: una son isa que se advina en qué labios está, y lágrimas que pasan de unas á otras mejillas como insectos cristalinos que saltan; y se asoman al borde de la barca á mirarse

en el cristal, el anciano se ve niño y el niño se ve anciano.

Región extraña, región confusa, región en que todo se transforma. Y llegaron a la otra orilla y saltaron a tierra cogidos de las manos como buenos amigos.

Pero tampoco en esta orilla estuvieron conformes en nada.

Sólo que habían cambiado de gustos ó de impresiones, y todo lo veían al revés.

—¡Oh, qué mañana tan hermosa!— decía el viejo.—¡Sí, sí, tenías razón! El día empieza, el sol sube, la luz me inunda; ahora, ahora es cuando empiezo a vivir. Ven conmigo, ven, pequeño.

—No, déjame—decía el niño.— Quien tenía razón eras tú. ¡Qué tarde tan triste! ¿Ve? ¡Ya casi no hay sol! ¡La noche, la noche que llega! Yo quiero estar aquí, quiero volverme a la otra orilla.

—No es posible, hijo, no es posible. Hay que caminar; hacia atrás ya no se puede volver.

Y le cogió de la mano y siguieron hacia adelante. El viejo animoso y esperanzado. El chiquitín, de mala gana y llorando: a la fuerza casi.

—¿Cómo se llama ese río que hemos pasado?—preguntó el pequeño.

—No sé—le contestó el viejo.—Unos le llaman el río "de la vida," otros le llaman el río "de la muerte."

—De la muerte debe de ser—dijo el niño haciendo pucheritos— que parece que me he muerto.

—De la vida dijera yo—replicó el anciano— ¡me me siento vivir.

Y se alejaron de la orilla: el viejo mirando hacia adelante y tirando del niño: el niño resistiendo y mirando hacia atrás.

Y el río allá se quedó esperando más viejos y más niños.

JOSE ECHEGARAY.

VARIAS NOTICIAS

El domingo próximo celebrará sesión general la Sociedad Casino, con objeto de elegir la Junta directiva que ha de regir los "interésados de la misma durante el próximo año de 1898.

—Hemos entrado en el mes de las más lisonjeras esperanzas: el del premio gordo.

Son ya muchos los establecimientos de la ciudad donde se distribuyen participaciones de la gran jugada entre los clientes.

Quiera Dios que la lotería cambie a Alicante de cuarto de luna.

—A continuación publicamos el resultado de la elección de sies vocales para la renovación del Sindicato de riegos de esta huerta, verificada en los días de anteayer y ayer:

D. Juan Bautista Gozalbez y Diaz, 82 votos

D. Laureano Antón y Ferrandiz, 82 id.

D. Rafael Beltrán y Ausó, 81 id.

D. Francisco de Sales Maisonnave y Cutuyar, 80 id.

D. Ramón Guillen y López, 76 id.

D. Francisco Viudes y Masejón de Girón, 76 id.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto el cual ejecutará el siguiente programa:

1.º Champagne Galop.—Metra.

2.º El Anillo de Hierro, Preludio.—Marqués.

3.º Pan y Toros, Fantasia. Barbieri.

4.º Marina, Fantasia—Arrieta.

5.º Preludio y Siciliana de la ópera Cavalleria Rusticana.—Mascagni.

6.º Au revoir, Tanda de Walses.—Waldteufel.

—Por la Alcaldía ha sido nombrado agente temporero para las operaciones del censo de población y demás trabajos estadísticos, D. Antonio Lesse Galdó.

—Esta noche se celebrará en la Sociedad dramática "Calderón de la Barca", una función extraordinaria poniéndose en escena el popular drama en siete actos "Los pobres de Madrid" y la aplaudida zarzuela "Las zapatillas".

—Al derribar una casa en San Mateo

(Castellón) fué encontrada en una pared una olla llena de monedas de oro antiguas.

El valor actual del hallazgo, según cuenta un periódico, es de 43.000 pesetas que aumentarán la fortuna, ya considerable, de D. Juan Vallejo Zafra, dueño de la casa.

—El día 20 del corriente contraerá matrimonio nuestro amigo D. Juan Quiroga con la lindísima señorita doña Domitila García.

—El conocido matador de novillos Francisco Soriano (Maera) ha sido contratado nuevamente por la empresa de la Plaza de Toros de Málaga para dos corridas.

Las corridas tendrán efecto en los días de la próxima Pascua de Navidad.

SERVICIO FIJO Y REGULAR

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL

EL VAPOR SITGES HERMANOS

Saldrá de este puerto para ALTEA y ARGEL todos los domingos a las siete de la mañana.

De ALTEA para ARGEL todos los domingos a las doce de la mañana.

Admitiendo carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a sus consignatarios en Alicante, D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30. Y en Altea, a D. Juan Beneyto.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

EL VAPOR BEBYL

Saldrá de este puerto el 10 del actual directamente para Rouen, admitiendo carga para París-Bercy.

EL VAPOR CARTAGENA

Saldrá de este puerto para Rouen el

15 del actual, admitiendo cara para París-Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Mártires 30 y calle San Fernando, 19.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—El Estigma.—El tío de California.

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

Por la tarde a las tres y media.—Tocino del cielo.—Las cordornices.—El sueño dorado.

ÚLTIMA HORA

Madrid 7

El Mensaje de Mac-Kinley

El Mensaje comienza felicitando al Congreso por la paz y la buena voluntad que existen entre los Estados Unidos y todas las demás naciones.

El Mensaje consagra mucho espacio a la cuestión cubana que considera en suma, como el problema más importante que el gobierno norteamericano está llamado al presente a tratar.

Después de hacer una historia bastante detenida de las insurrecciones precedentes, el presidente trata de la revolución actual.

Ningún deseo existe por parte de los Estados Unidos de aprovecharse de las de gracias que sufre España.

Lo único que anhelamos es ver a los cubanos gozar en toda medida de la autonomía, del "self-government," otorgado por España, el cual es un derecho inalienable del hombre.

Ocupándose de la política de la guerra seguida por el general Weyler, dice que con la concentración de los pacíficos por él ordenada, y a pesar de sus medidas de destrucción, fracasó completamente el plan de guerra por él seguido.

El texto exacto de nuestras proposiciones no fué publicado a fin de evitar dificultades a España.

Todo lo que nosotros esperábamos ó podíamos era que se encontrara pronto algún medio seguro a fin de restablecer la paz.

Añade el Mensaje, que en esas instrucciones dadas a Woodford no se podrá comprometer los Estados Unidos a aguardar el resultado deseado por un período indefinido.

A ninguna de las soluciones propuestas se le podría atribuir la menor idea de humillación para España.

Al llegar aquí el Mensaje resume las instrucciones dadas a Woodford, en las cuales el gobierno de los Estados Unidos comunicaba a España su deseo sincero de ayudar a en todo lo que condujera a la terminación de la guerra.

La respuesta de España que no se nos dió por el gobierno a quien hicimos la demanda sino por su sucesor, tiende a establecer la mejor inteligencia entre ambos países.

Declara que en el caso improbable de que por cualquiera contingencia hubiese necesidad de reconocer la beligerancia a los insurrectos, no sería el poder legislativo el que habría de reconocerla y otorgarla, sino única y exclusivamente el poder ejecutivo.

Dice Mac-Kinley que debe dejarse a España en completa libertad de acción para que pueda llevar a cabo la implantación de la autonomía en Cuba sin distraerla directa ni indirectamente, ni ejercer coacción alguna sobre ella.

Afirma que sería impertinente el reconocimiento de la beligerancia en estos momentos en que España está dando pruebas de la sinceridad con que lleva a efecto el establecimiento de la nueva política colonial, y cuando precisamente por esto los cubanos tienen menos derecho que nunca a que se les reconozca la beligerancia. Aparte de que el presidente de la República espera que el nuevo régimen producirá excelentes resultados.

Madrid 7 (11 n.)

Ministros Consejo examinado Mensaje Mac-Kinley.—Levantamiento suspenso garantías Cataluña.—Ultimase operaciones crédito atenciones guerra Cuba Filipinas.

Bolsa: 64'45—32'03.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

cuando tantos hombres de su edad lo están por completo.

No olvidaba las cosas nobles, conversaba con las viudas viejas, bailaba con las muchachas y hacía en ocasiones música pasadera.

No hablaba nunca de caballos a la moda.

Estos méritos, bastante raros entre los jóvenes millonarios del arrabal, le conciliaban la benevolencia de las damas. Se dijo hasta que más de una había creído hacer una obra piadosa disputándosele al foyer del baile.

Una linda devota, la señora de L..., le había demostrado durante tres meses, que los placeres más vivos no están en el escándalo y la disipación.

No obstante, no había roto nunca con el cuerpo de baile; la severa lección que había recibido no le inspiró ningún horror a aquella hidra de cien cabezas.

Una de sus primeras visitas fué al foyer donde brillaba la señorita Victorina Tompain.

¡Allí sí que hizo una buena entrada! Con qué curiosidad amistosa se corrió hacia él!

—¿Cómo se le llamó "queridísimo y bonísimo!"

—¿Qué apretones de mano más cordiales!

—¿Qué lindos piquitos se extendieron hacia

CAPITULO V

GRANDEZA Y DECADENCIA

Mr. L'Ambert volvió a la sociedad con éxito: se podría decir que con gloria.

Sus testigos le hacían amplia justicia diciendo que se había batido como un león.

Los notarios viejos se encontraban rejuvenecidos por su valor.

—¡Je! ¡je! Así somos nosotros cuando se nos lleva a los extremos.

Por ser notario, no se es menos hombre.

SECCION DE ANUNCIOS

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requiere y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grilajes para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

EL PROGRESO

Gran fabrica de férretos metalicos DE CRISTOBAL VALERO

Exportación á provincias.—Prelios en competencias con las de todas las fabricaciones nacional-s y extranjeras.
Calle de Cervantes, 24.—VILLAJYOYOSA

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.
Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y la enfermedad que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.
Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, actuando la formación de peptonas.
La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.
A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.
Madrid, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.
Al por menor.—Alicoy, señora Viuda de Alfonso; Annagio, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco López; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Jativa, Martínez y don Rafael; Canto; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente, 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
Se sirven pedidos con sus documentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR
ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha
NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.
Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de todas clases de ladrillos, azulejos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA. Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO; Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.
Personal.—Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

¡Mr. L'Ambert ha sido traicionado por la suerte de las armas!
Pero es bueno caer así; eso es un Waterloo.
Todavía somos vigorosos, dígame lo que se quiera.
Así hablaban el respetable Mr. Clopineau y el digno Mr. Labrique, y el untuoso monsieur Bontoux y todos los nestores del notariado.
Los jóvenes notarios sostenían el mismo lenguaje, con ciertas variantes inspiradas por la envidia.
—Nosotros no queremos renegar de monsieur L'Ambert; nos honra seguramente, aunque nos compromete algo.
—Cada uno de nosotros demostraría tanto corazón y acaso menos torpeza.
—Un funcionario público no debe dejarse atropellar; falta saber si debe atribuirse los primeros errores.
—No se debería ir al terreno más que por motivos confesables.
—Si yo fuese padre de familia, me gustaría más confiar mis asuntos á un prudente que á un héroe de aventuras.
Pero la opinión de las mujeres, que hace ley, se había pronunciado por el héroe de Parthenay.
Tal vez hubiera sido menos unánime si hubiesen conocido el episodio del gato; acaso también el sexo injusto y encantador

hubiera censurado á Mr. L'Ambert si se hubiese permitido reaparecer sin nariz en la escena del mundo.
Pero todos los testigos habían sido discretos sobre el ridículo incidente.
Mr. L'Ambert, lejos de estar desfigurado, parecía haber ganado en el cambio.
Una baronesa notó que su fisonomía era más dulce desde que llevaba una nariz recta.
Una vieja canonesa, saturada de maledicias, preguntó al príncipe de B... si no iría á buscar disputa con el turco.
La nariz aguilena del príncipe de B... gozaba de una reputación hiperbólica.
Se preguntará cómo las mujeres de verdadera sociedad podían interesarse en peligros que no se habían corrido por ellas?
Las costumbres de Mr. L'Ambert eran conocidas y se sabía la parte de su tiempo y de su coración que se gastaba en la ópera.
Pero la sociedad perdona fácilmente estas distracciones á los hombres que no se entregan á ella por completo.
Se contenta con lo poco que se le da.
Se sabía agradecer á Mr. L'Ambert que no estuviese más que medio pervertido,

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)
GARANTIAS
Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. 33.598.510
Total. 45.598.510
32 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros contra incendios.—Esta gran Compañia nacional asegura contra los riesgos de incendio.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694.43 pesetas.
Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañia.
Subdirectores en esta provincia.— D. Julio Maluenda, Paseo de Méndez Núñez, número 48, Alicante, y don Juan Llerda, calle de San Fernando, número 26, principal.